

YAYASAN KESEJAHTERAAN KORPRI PROPINSI BALI



# UNIVERSITAS WARMADEWA

Bermutu, Berwawasan Ekowisata, dan Berdaya Saing Global 2034

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS**



Educational Organization  
Management System  
SNI ISO 21001:2018



Sucofindo International Certification Services  
Certificate No. EOMS 00001



**BAK-PT**  
TERAKREDITASI "BAIK SEKALI"  
SK No. 1033/SK/BAK-PT/Akred/PT/XII/2020

## LAPORAN KEGIATAN

**UJIAN AKHIR SEMESTER GANJIL 2023/2024**

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS UNIVERSITAS WARMADEWA**



**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS  
UNIVERSITAS WARMADEWA**

2024

Laporan Ujian Akhir Semester Ganjil 2023/2024



Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Warmadewa



FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS

UNIVERSITAS WARMADewa

DENPASAR

PENGESAHAN	
Penyusun UPMF	Pengesahan Dekan FEB
	
L.G.P. Sri Ekajayanti, SE., M.Si., Ak., CA NIK: 230340230	Dr. I. B. Agung Dharmanegara, SE., M.Si NIP: 196307101992031003

## Kata Pengantar

Dengan penuh rasa syukur dan hormat, kami menghadirkan ujian akhir semester ganjil tahun ajaran 2023/2024. Ujian ini merupakan momen penting dalam perjalanan akademik Anda, di mana hasil pembelajaran dan dedikasi Anda selama semester ini akan diuji secara komprehensif. Fakultas Ekonomi dan Bisnis, sebagai garda terdepan dalam mempersiapkan para pemimpin masa depan di dunia bisnis dan ekonomi, telah menanamkan nilai-nilai keilmuan, etika, dan profesionalisme dalam setiap aspek pembelajaran.

Melalui ujian ini, kami mengharapkan agar setiap mahasiswa dapat menunjukkan pemahaman mendalam mereka terhadap materi yang telah dipelajari, serta kemampuan menerapkan konsep-konsep tersebut dalam konteks dunia nyata.

Kami mengucapkan terima kasih kepada seluruh dosen yang telah dengan penuh dedikasi membimbing dan menginspirasi para mahasiswa, serta kepada mahasiswa yang telah menunjukkan komitmen dan ketekunan dalam mengejar ilmu pengetahuan. Semoga kesuksesan selalu menyertai langkah-langkah Anda dalam perjalanan akademik dan profesional ke depan.

Denpasar, 15 Januari 2024  
Universitas Warmadewa  
Fakultas Ekonomi dan Bisnis  
Dekan,



Dr. I.B. Agung Dharmanegara, S.E., M.Si  
NIP. 19630710 199203 1 003

## I. PENDAHULUAN

### A. Latar belakang

Latar belakang tentang pelaksanaan ujian akhir semester tahun akademik ganjil 2023/2024 di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Warmadewa dapat dibahas dengan mempertimbangkan beberapa faktor. Pandemi COVID-19: Meskipun tahun 2023/2024 mungkin telah beberapa tahun setelah munculnya pandemi COVID-19, dampaknya masih bisa terasa. Pengaruhnya bisa mencakup kebijakan kesehatan dan protokol yang harus diterapkan selama ujian, seperti pembatasan kapasitas ruangan, penggunaan masker, dan jarak fisik. Teknologi dan Pembelajaran Jarak Jauh, Penggunaan teknologi dalam pendidikan, terutama pembelajaran jarak jauh, mungkin tetap relevan. Ini dapat memengaruhi format dan pelaksanaan ujian, mungkin dengan menggunakan platform daring untuk pengawasan atau bahkan ujian daring sepenuhnya. Kebijakan Universitas Kebijakan universitas terkait dengan pelaksanaan ujian, seperti jadwal ujian, format soal, dan prosedur administratif, juga akan berpengaruh pada latar belakang pelaksanaan ujian akhir semester. Ketersediaan Sumber Daya, Ketersediaan ruang ujian, jumlah pengawas, dan fasilitas lainnya dapat membatasi atau memengaruhi cara ujian dilakukan. Kebutuhan Mahasiswa Perubahan dalam kebutuhan dan preferensi mahasiswa dalam hal cara belajar dan menghadapi ujian juga dapat memengaruhi latar belakang pelaksanaan ujian. Misalnya, adopsi strategi pembelajaran yang lebih kolaboratif atau inklusif. Kesiapan Teknologi Ketersediaan dan kesiapan infrastruktur teknologi yang mendukung pelaksanaan ujian, seperti koneksi internet yang stabil dan perangkat komputer, juga akan menjadi pertimbangan penting.

Dengan mempertimbangkan faktor-faktor ini, latar belakang pelaksanaan ujian akhir semester tahun akademik ganjil 2023/2024 di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Warmadewa akan mencerminkan upaya untuk memastikan keberlangsungan proses pendidikan yang efektif dan aman di tengah dinamika yang ada.

### B. Maksud dan Tujuan :

Maksud diadakan Ujian Akhir Semester untuk menilai pemahaman dan penguasaan mahasiswa terhadap materi yang telah diajarkan selama semester ganjil. Memberikan kesempatan kepada mahasiswa untuk menunjukkan kemampuan mereka dalam menerapkan konsep-konsep yang telah dipelajari dalam konteks dunia nyata. Memberikan umpan balik yang konstruktif kepada mahasiswa mengenai kemajuan belajar mereka serta area yang perlu diperbaiki. Membantu fakultas dalam mengevaluasi efektivitas metode pengajaran dan materi pembelajaran yang digunakan selama semester tersebut. Mengukur pencapaian pembelajaran mahasiswa dalam berbagai mata kuliah yang diajarkan di Fakultas Ekonomi dan Bisnis. Menilai kinerja individu mahasiswa secara objektif dalam memahami dan menerapkan konsep-konsep ekonomi dan bisnis. Menentukan tingkat kemajuan akademik mahasiswa serta memastikan bahwa mereka memenuhi persyaratan kelulusan untuk melanjutkan ke semester berikutnya atau untuk mendapatkan gelar.

Memberikan informasi yang akurat kepada fakultas dan universitas mengenai kualitas pembelajaran dan pencapaian akademik mahasiswa, yang dapat digunakan untuk pengembangan kurikulum dan peningkatan kualitas pendidikan di masa depan. Dengan demikian, melalui ujian akhir semester, fakultas dapat menilai, mengukur, dan

memberikan umpan balik terhadap pencapaian pembelajaran mahasiswa serta memastikan bahwa standar akademik yang ditetapkan oleh universitas terpenuhi.

Tujuan dilaksanakannya ujian akhir semester tahun akademik ganjil 2023/2024 di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Warmadewa. Ujian akhir semester bertujuan untuk mengevaluasi sejauh mana mahasiswa telah mencapai kompetensi dan tujuan pembelajaran yang telah ditetapkan selama semester tersebut. Ini memungkinkan fakultas untuk menilai pemahaman dan penguasaan materi yang diajarkan. Melalui ujian akhir semester, fakultas dapat menilai kinerja individu mahasiswa secara objektif. Hal ini memungkinkan identifikasi kekuatan dan kelemahan setiap mahasiswa dalam memahami materi dan menjalani proses pembelajaran. Ujian akhir semester juga bertujuan untuk mengukur tingkat pemahaman mahasiswa terhadap konsep-konsep yang diajarkan dalam berbagai mata kuliah. Hasil ujian akhir semester memberikan umpan balik yang berharga kepada mahasiswa mengenai kemajuan belajar mereka. Dengan mengetahui hasil ujian, mahasiswa dapat mengevaluasi kinerja mereka sendiri dan mengidentifikasi area yang perlu diperbaiki. Ujian akhir semester juga digunakan sebagai salah satu faktor penentu kelulusan mahasiswa. Hasil ujian ini dapat memengaruhi prestasi akademik mahasiswa serta kemajuan mereka dalam menyelesaikan program studi. Hasil ujian akhir semester dapat digunakan sebagai alat untuk mengevaluasi efektivitas metode pengajaran dan materi pembelajaran yang diterapkan selama semester tersebut. Dengan memperhatikan kinerja mahasiswa dalam ujian, fakultas dapat mengevaluasi keberhasilan strategi pengajaran yang digunakan. Dengan demikian, tujuan utama dilaksanakannya ujian akhir semester tahun akademik ganjil 2023/2024 di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Warmadewa adalah untuk mengevaluasi pencapaian pembelajaran mahasiswa, memberikan umpan balik yang konstruktif, serta menentukan tingkat kemajuan akademik mereka.

## II. Laporan Kegiatan

### a. Tempat dan Waktu

Tempat pelaksanaan Ujian Akhir Semester Ganjil 2024 di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Warmadewa, dan waktu pelaksanaannya dari tanggal 2 Januari sampai dengan 8 Januari 2024.

dengan jumlah peserta sesuai dengan mahasiswa aktif tahun akademik ganjil 2023/2024

### b. Kesulitan dan hambatan yang mungkin dihadapi dalam pelaksanaan ujian akhir semester tahun akademik ganjil 2023/2024 di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Warmadewa . Tidak semua mahasiswa atau ruangan ujian mungkin memiliki akses yang memadai terhadap teknologi, seperti koneksi internet yang stabil atau perangkat komputer yang memadai. Ini dapat menyebabkan kesulitan dalam melaksanakan ujian daring atau mengakses materi ujian secara online.

Tantangan dalam mencegah kecurangan selama ujian daring tetap menjadi perhatian, meskipun ada langkah-langkah pengawasan dan keamanan yang diterapkan. Mahasiswa mungkin mencoba menggunakan cara-cara yang tidak etis untuk meningkatkan nilai mereka, seperti berkolaborasi dengan orang lain atau menggunakan sumber yang tidak diizinkan. Ujian akhir semester dapat menyebabkan tingkat stres dan tekanan mental yang tinggi bagi beberapa mahasiswa. Beban kerja yang tinggi, persiapan ujian, dan ekspektasi untuk meraih hasil yang baik dapat menyebabkan tekanan psikologis yang signifikan. Jika jadwal ujian terlalu padat atau bertumpuk dalam waktu yang singkat, mahasiswa mungkin merasa kesulitan untuk mempersiapkan diri dengan baik untuk setiap ujian. Hal ini

dapat mengurangi kualitas persiapan dan hasil akhir ujian mereka. Terbatasnya ruang ujian yang tersedia, terutama jika harus memperhatikan protokol kesehatan dan jarak fisik, dapat menjadi hambatan dalam menyelenggarakan ujian secara efisien dan aman. Jumlah pengawas ujian dan staf pendukung mungkin terbatas, terutama jika ada banyak ujian yang dilaksanakan secara bersamaan. Ini dapat memengaruhi kualitas pengawasan dan bantuan yang diberikan kepada mahasiswa selama ujian. Keterlambatan dalam pengolahan dan pengumuman hasil ujian dapat mengganggu proses akademik selanjutnya, seperti pendaftaran mata kuliah untuk semester berikutnya atau penentuan status kelulusan mahasiswa. Dengan mengidentifikasi dan mengatasi kesulitan serta hambatan ini, diharapkan pelaksanaan ujian akhir semester dapat berjalan dengan lancar dan memberikan hasil yang akurat serta bermanfaat bagi seluruh pihak yang terlibat.

#### c. Hasil kegiatan

Hasil Kegiatan Ujian Akhir Semester Ganjil 2023/2024 Mahasiswa akan mendapatkan nilai berdasarkan kinerja mereka dalam menjawab pertanyaan atau menyelesaikan soal-soal ujian tertulis. Nilai ini mencerminkan pemahaman dan penguasaan mereka terhadap materi yang telah diajarkan selama semester ganjil. Hasil ujian tertulis dapat disajikan dalam bentuk nilai numerik atau huruf, Mahasiswa akan dinilai berdasarkan analisis mereka terhadap studi kasus yang diberikan. Nilai ini mencakup kemampuan mereka dalam mengidentifikasi masalah, menerapkan teori ekonomi dan bisnis, serta memberikan solusi atau rekomendasi yang tepat. Hasilnya dapat berupa penilaian dari dosen atau panel penguji serta penilaian dari presentasi atau laporan tertulis, Hasil Presentasi Jika ada kegiatan presentasi, mahasiswa akan dinilai berdasarkan kualitas presentasi mereka, pemahaman materi yang disampaikan, serta kemampuan mereka dalam menjawab pertanyaan dari audiens atau panel penguji. Hasilnya dapat berupa penilaian dari dosen atau panel penguji serta penilaian dari materi presentasi yang disampaikan. Hasil Ujian Lisan Mahasiswa akan dinilai berdasarkan kinerja mereka dalam menjawab pertanyaan secara lisan dari dosen atau panel penguji. Nilai ini mencerminkan pemahaman mereka tentang materi yang telah dipelajari serta kemampuan mereka dalam berkomunikasi dan berargumentasi. Hasilnya dapat berupa nilai numerik atau huruf. Jika ujian dilakukan secara daring, hasilnya akan mencakup kinerja mahasiswa dalam menyelesaikan ujian online, kepatuhan terhadap aturan ujian, dan integritas dalam menjawab soal-soal ujian. Hasilnya dapat berupa nilai numerik atau huruf serta evaluasi tambahan terkait dengan keamanan dan kepatuhan. Hasil kegiatan ujian akhir semester akan digunakan untuk menentukan prestasi akademik mahasiswa, memastikan bahwa standar akademik terpenuhi, dan memberikan umpan balik yang konstruktif kepada mahasiswa untuk pengembangan selanjutnya.

#### d. Simpulan dan Saran

Kesimpulan:

Pelaksanaan ujian akhir semester tahun akademik ganjil 2023/2024 di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Warmadewa adalah sebuah proses yang penting dalam mengevaluasi pencapaian pembelajaran mahasiswa serta memastikan standar akademik yang tinggi. Selama pelaksanaan ujian, berbagai kesulitan dan hambatan mungkin dihadapi, mulai dari kendala teknis hingga tekanan psikologis yang dialami oleh mahasiswa. Namun demikian, dengan kerjasama dan komitmen dari seluruh pihak yang terlibat, banyak dari tantangan tersebut dapat diatasi.

Saran :

Penguatan Infrastruktur Teknologi: Universitas perlu terus meningkatkan infrastruktur teknologi dan akses internet di seluruh kampus, serta menyediakan dukungan teknis yang memadai bagi mahasiswa yang mengalami kesulitan dalam akses teknologi. penerapan protokol kesehatan selama ujian perlu diterapkan dengan ketat, termasuk pengaturan kapasitas ruangan, penyediaan hand sanitizer, dan pemeriksaan suhu, Penjadwalan ujian perlu dipertimbangkan secara cermat untuk menghindari penumpukan ujian dalam waktu yang singkat, sehingga mahasiswa memiliki cukup waktu untuk mempersiapkan diri dengan baik. Upaya untuk mencegah kecurangan selama ujian perlu diperkuat dengan pengawasan yang lebih ketat, termasuk penggunaan perangkat lunak pengawasan daring yang canggih dan pelatihan bagi pengawas ujian. Universitas perlu menyediakan dukungan psikologis dan konseling bagi mahasiswa yang mengalami stres dan tekanan mental selama periode ujian, sehingga mereka dapat mengatasi tantangan tersebut dengan lebih baik. Dengan menerapkan saran-saran di atas, diharapkan pelaksanaan ujian akhir semester di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Warmadewa dapat menjadi proses yang lebih efisien, aman, dan bermanfaat bagi seluruh komunitas akademik.

### III. Pengukuran Indikator Kinerja

Indikator ini mengukur persentase mahasiswa yang lulus dalam ujian akhir semester. Hal ini mencerminkan sejauh mana mahasiswa telah mencapai tingkat pengetahuan dan keterampilan yang dibutuhkan untuk kelulusan. Rata-rata nilai yang diperoleh oleh mahasiswa dalam ujian akhir semester dapat menjadi indikator kinerja. Hal ini dapat memberikan gambaran tentang seberapa baik mahasiswa memahami materi yang diajarkan selama semester tersebut. Indikator ini mengukur persentase mahasiswa yang memperoleh nilai di atas batas tertentu yang ditetapkan (misalnya, A atau A-). Hal ini dapat memberikan gambaran tentang seberapa besar proporsi mahasiswa yang secara konsisten unggul dalam pencapaian akademik. Melalui survei atau kuesioner, dapat diukur tingkat kepuasan mahasiswa terhadap pelaksanaan ujian akhir semester. Hal ini dapat memberikan masukan berharga untuk perbaikan dan pengembangan proses evaluasi di masa mendatang. Indikator ini mengukur waktu yang diperlukan untuk menyelesaikan pengolahan dan pengumuman hasil ujian akhir semester. Semakin cepat hasil ujian dapat dipublikasikan, semakin baik efisiensi proses evaluasi tersebut. Meskipun sulit diukur secara langsung, namun tingkat kecurangan dalam ujian akhir semester dapat menjadi indikator kinerja. Jika terdapat penurunan dalam insiden kecurangan, ini bisa mencerminkan efektivitas langkah-langkah pencegahan yang telah diterapkan. Tingkat kehadiran dan partisipasi dalam ujian akhir semester dapat menjadi indikator kinerja. Kehadiran yang tinggi mencerminkan tingkat keterlibatan mahasiswa dalam proses evaluasi akademik. Dengan memantau indikator-indikator kinerja ini, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Warmadewa dapat mengevaluasi efektivitas pelaksanaan ujian akhir

semester dan melakukan perbaikan yang diperlukan untuk meningkatkan proses evaluasi akademik di masa mendatang.

#### IV. Lampiran-lampiran :

- Notulen Rapat :



- I. Nama Kegiatan** : Rapat Evaluasi UAS  
**Hari/Tanggal** : Senin, 15 Januari 2024  
**Waktu** : 11.00 wita – Selesai  
**Tempat** : Ruang Pusat Kajian  
**Acara/Pembahasan** : Evaluasi UAS  
**Yang diundang** : Panitia Ujian Akhir Semester  
**Yang Hadir** : 37 Orang  
**Rapat Dibuka oleh** : Wakil Dekan Wakil Dekan Bidang Akademik, Riset dan Pengabdian  
Kepada Masyarakat (Dr. I Dewa Ayu Kristiantari, S.E., M.Si.)  
**Dipimpin oleh** : Dekan (Dr. I.B. Agung Dharmanegara, S.E., M.Si.)

**II. Pembahasan**

1. Masalah yang terjadi saat pelaksanaan UAS.
  - Tidak stabilnya internet yang kadang membuat zoom meeting kelaur dengan sendirinya.
2. Respon mahasiswa terhadap proses ujian semester sebelumnya cukup baik secara umum. Namun, terdapat beberapa keluhan terkait jadwal yang bertabrakan dengan mata kuliah lain.
3. Peningkatan kualitas pelaksanaan ujian dengan meningkatkan koordinasi dengan dosen.

**III. Pertanyaan dan Pendapat**

1. Ni Luh Sekartini, S.E., M.M.
  - a. Apakah ada yang bisa di lakukan jika terjadi masalah koneksi internet yang menyebabkan terputusnya zoom yang digunakan untuk ujian?
    - Dosen dapat menggunakan alternatif lain seperti Google meet.

**IV. Kesimpulan**

1. Masalah saat pelaksanaan UAS adalah dari pelaksanaan UAS online dapat terganggu dengan tidak stabilnya koneksi yang bisa membuat zoom terputus. Hal ini dapat di tanggulangi dengan penggunaan alternatif platform lain seperti Google Meet.
2. Respon dari mahasiswa bahwa pelaksanaan UAS kali ini sudah berjalan dengan baik, namun ada mata kuliah yang berbenturan jadwalnya. Akan ditingkatkan koordinasi antara dosen dan jadwal ujian untuk menghindari tumpang tindih.

Denpasar, 15 Januari 2024  
Universitas Warmadewa  
Fakultas Ekonomi dan Bisnis  
Dekan.



Dr. I.B. Agung Dharmanegara, S.E., M.Si.  
NIP. 19630710 199203 1 003

- Foto

Dokumentasi



Denpasar, 15 Januari 2024  
Universitas Warmadewa  
Fakultas Ekonomi dan Bisnis  
Dekan,

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Agung Dharmanegara', written over a light grey rectangular background.

Dr. I.B. Agung Dharmanegara, S.E.,M.Si  
NIP. 19630710 199203 1 003